

---

Quartier latin : « Académie française ». Emile Littré y est élu en 1871. Dans la foulée, l'Académie comptera, en pratique, un membre de moins. Pourquoi ?

31-08-2015

- Emile

Littré (1801-1881), le célèbre philologue et père du dictionnaire qui porte son nom, est connu comme philosophe positiviste et agnostique.

- C'est un partisan de l'enseignement laïc.

- Lorsqu'il

se présente à l'Académie française, le très conservateur et très irascible évêque académicien Dupanloup met un point d'honneur à faire barrage à l'élection de ce personnage par trop mécréant à son goût.

- Mais Littré

finit par obtenir une majorité en 1871.

- Monseigneur

Dupanloup, ulcéré, menace de démissionner.

- Il y

renonce sur les instances de Guizot, mais décide de ne plus siéger tant que Littré sera présent.

- On ne le verra plus sous la Coupole : le prélat meurt en effet trois ans avant son ennemi mortel.